

Au départ de la population de Pembina, M. Dumoulin reprit la route de Québec. Les registres furent fermés mais on trouve dans un mémoire du zélé missionnaire les renseignements suivants: "Pendant les cinq années que j'ai passées à la Rivière Rouge, le baptême a été administré à 800 personnes tant adultes qu'enfants, 120 mariages ont été célébrés ou réhabilités, et 150 personnes ont été admises à la première communion. Ce sont ces chiffres, avec ceux indiqués en 1821 qui nous ont permis d'assigner comme chiffres probables et même à peu près certains ceux contenus dans les pages précédentes. (Le 18 juillet 1823, Mgr Provencher écrivait à Mgr de Telmesse: "Nous approchons de 900 baptêmes.)

1824. — Les registres de 1824 ont été brûlés, et nous n'avons pour nous guider d'une manière certaine, que les chiffres de 1825 qui, heureusement, ont été en partie préservés de l'incendie. La population n'étant pas beaucoup changée d'une de ces années à l'autre, nous croyons pouvoir dire qu'en 1824 il s'est fait: 150 baptêmes et 28 mariages avec 8 sépultures. Il est bon d'observer que le nombre de sépultures ne donne pas une idée exacte de la mortalité de la population. On voyageait tant à cette époque, surtout en été, que plusieurs personnes mouraient en voyage et étaient enterrées à l'endroit de leur décès.

1825. — Tous les actes de cette année faits antérieurement au 29 mai ont été brûlés, et l'on voit d'après l'énumération de ce qui suit qu'il y avait déjà eu, avant cette date, 50 baptêmes, 8 mariages et 5 sépultures. Les actes du 29 mai au 24 juillet sont conservés. Le 13ème feuillet du registre a disparu dans l'incendie. Le reste de l'année 1825 est complet et la récapitulation qui la termine établit les chiffres suivants d'une manière certaine. 152 baptêmes, 30 mariages et 9 sépultures.

1826. — Les registres de 1826 sont tous consumés. Nous ne pouvons donc que donner des chiffres approximatifs résultant du numérotage des actes tels qu'établis par les fragments de registres qui nous restent. 1826 est l'année de la grande inondation, aussi la population qui commençait à s'accroître assez sensiblement, diminua beaucoup jusqu'en 1829. Les registres de 1826 doivent contenir moins d'actes que ceux de 1825, mais comme l'émigration ne commença qu'en juin, cette année dans son ensemble, a été plus fructueuse que les années suivantes. C'est pourquoi nous portons le chiffre des registres à: 137 baptêmes, 26 mariages et 10 sépultures. Ajoutant le nombre d'actes à ceux inscrits et numérotés pendant l'année 1825, on obtiendrait les numéros suivants: baptêmes 287, mariages 50, sépultures 19.

1827. — Les registres de cette année sont brûlés. La diminution de la population pendant l'année précédente se fit sentir cette année. Les registres ne doivent pas contenir plus de 110 baptêmes, 17 mariages et 8 sépultures. Ajoutant ce nombre d'actes aux numéros indiqués à la fin de 1826, on obtiendrait pour total des